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Un Chile más justo 
empieza en la sala 

de clases 

    
Paz Balbontín Cox 

Directora Regional Centro-Sur 

Enseña Chile 

En el marco delas fiestas patrias, es nece- 
sario tomarse una pausa y reflexionar sobre 
nuestro país, nuestros logros y los desafíos 
que aún tenemos pendientes en materia de 
educación, como lo son las crecientes bre- 
chas de aprendizaje, la deserción escolar, las 
condiciones laborales, entre otros. 

La desigualdad en nuestro país es evi- 
dente. Lamentablemente, el lugar donde 

naces sí determina tu futuro y, a pesar de 
los esfuerzos por mejorar la equidad, per- 
sisten grandes diferencias en la calidad de 
la educación recibida en distintos sectores 
socioeconómicos y regiones del país. 

Esta realidad nos mueve a querer cons- 
truir un Chile más justo y creemos firme- 
mente que es la sala de clases el lugar por 
donde debemos comenzar. Es ahí donde 
empezamos a soñar y descubrir el propósito 
de vida de cada estudiante. Es además donde 
seforjan las oportunidades de desarrollo de 
cada niña y niño y, por lo mismo, es esencial 
construir una base sólida que promueva la 
equidad y brinde a todas y todas las mis- 
mas oportunidades para que así alcancen 
su máximo potencial. 

Si bien el desafío es grande, desde Enseña 
Chile estamos convencidos de que la única 
manera de enfrentarlo estrabajando en red. 
Poreso, buscamos reunira personas con dis- 
tintas visiones y experiencias profesionales 
y de vida que compartan el propósito común 
de querer cambiar las cosas en el país. Contar 
en cada rincón de nuestro territorio con líde- 
res que conozcan y entiendan el problema 
desde la sala de clases, permitirá que tomen 
decisiones que impacten verdaderamente 
los aprendizajes de los estudiantes. Sólo así 
lograremos garantizar que un día todas las 
niñas, niños y jóvenes reciban educación 
de calidad. 

  

Las opiniones y conceptos vertidos por los columnistas en 
nuestras páginas de redacción son de absoluta responsabilidad 
de sus autores y no necesariamente representan el 
pensamiento de La Tribuna 
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¿Ya compraste? Inicia sesión 

Los Ángeles, lunes 16 de septiembre de 2024 

Agua potable: Pilar del 
desarrollo rural en Biobío 

Gastón Saavedra Chandía, 

Senador de la República 

  

El acceso a agua potable en las zonas rurales de 
nuestra región es una prioridad innegociable. No se 
trata solo de un recurso vital para la supervivencia 
diaria, sino de un factor decisivo para el desarrollo 
integral de nuestras comunidades. En Biobío, conta- 
mos con 132 servicios sanitarios rurales que brindan 
servicio a 81 mil beneficiarios, cubriendo un 74% de 
la población rural de la provincia. Sin embargo, aún 

tenemos un largo camino por recorrer. 
El reciente informe de la Fundación Huella Local, 

que identifica 81 potenciales proyectos colectivos 
fuera del programa de Agua Potable Rural (APR) del 
Ministerio de Obras Públicas (MOP), es una muestra 

del esfuerzo que se está realizando para cerrar esta 
brecha. Estos proyectos podrían beneficiar a más 
de 11 mil personas que hoy no tienen acceso a este 
recurso esencial. 

Chile ha adherido a los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas, y el ODS 

6 se refiere específicamente a garantizar la disponi- 
bilidad de agua limpia y saneamiento para todos. En 
este contexto, el Atlas elaborado por Huella Local, 
que unifica y ordena la información disponible sobre 

    

el acceso al agua potable en nuestras zonas rura- 
les, no solo es un aporte significativo para entender 
la magnitud del desafío, sino que también será una 
herramienta crucial para avanzar en lainstalación de 
capacidades técnicas en los comités de Agua Potable 
Rural. Además, permitirá la optimización de sistemas 
existentes, el diseño denuevos proyectos deinversión, 
y la capacitación en gestión y uso del agua potable. 

Este tipo de iniciativas deben ser respaldadas y 
ampliadas por el Gobierno Regional, el Consejo Regio- 
nal y los municipios. Agradezco profundamente el 
apoyo que han brindado hasta ahora, pero debemos 
seguir trabajando con más fuerza para asegurar que 
cada habitante de nuestra región, sin importar lo 
remoto de su ubicación, tenga acceso a agua potable 
de calidad. 

El agua potable es el cimiento sobre el cual se cons- 
truye el desarrollo sostenible de nuestras comuni- 
dades rurales. Es nuestro deber, como autoridades 

y como sociedad, garantizar que este recurso esté 
al alcance de todos, permitiendo así que cada comu- 
nidad en Biobío pueda crecer, prosperar y mirar al 
futuro con esperanza. 

  

Permiso para crecer 

Mario Zerega A., 

presidente de CCHC Los Ángeles. 

  

En los últimos meses usted habrá escuchado el 
término “permisología” para referirse ala gran can- 
tidad de trámites que deben cumplirse, por ejem- 
plo, en el ámbito de la construcción, para iniciar 
un proyecto. Algunos de esos trámites demoran 
innecesariamente y retrasan toda la planificación, 
haciendo poco atractivo iniciar nuevas construc- 
ciones por la incertidumbre en los plazos. 

Hemos calculado que el nivel actual de trámites 
alarga hasta en13 meses los proyectos de construc- 
ción. En la provincia tenemos un ejemplo claro: 
La central hidroeléctrica Rucalhue, que, sumando 
diversos factores, ha demorado más de diez años 
en comenzar a construirse. 

Hoy existe un proyecto de ley para reducir los 
plazos, pero por el momento los avances no han 
pasado del primertrámite legislativo. Nosotros nos 
sumamos a la petición para que ese cuerpo legal 
avance con más dinamismo para dar un verdadero 
apoyo a la inversión. 

Como Cámara Chilena de la Construcción Los 
Ángeles hemos hecho frente a esta problemática. 
Nuestra postura es la de cumplir con la reglamen- 

   

tación vigente con responsabilidad, pero redu- 
ciendo los tiempos de espera con la aplicación de 
tecnologías y una completa revisión a la cantidad 
de documentos, firmas y personas involucradas en 
una decisión. Lo hacemos con propuestas y datos: 
Acortar un tercio de los plazos de tramitación de 
permisos adelantaría impuestos para el Fisco y 
sumaría los de aquellos proyectos que estaban dete- 
nidos o descartados. Nuestra gerencia de Estudios 
calculó que se podrían entregar al Fisco unos 2.300 
millones de dólares en promedio al año durante los 
siguientes diez años. 

Hace unas semanas invitamos a nuestra Cáma- 
ra al destacado economista y exministro Cristián 
Larroulet, quien celebró que la economía esté reto- 
mando los niveles de inflación que conocíamos 
hasta antes de la pandemia, pero se mostró preocu- 
pado por el freno de la permisología. “Hay muchos 
proyectos paralizados. El deterioro de las opor- 
tunidades es enorme”, dijo. Nosotros no podemos 
estar más de acuerdo y con ganas de que el proyecto 
de permisos sectoriales tenga una vía rápida en el 
Congreso para comenzar a superar este problema. 
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